

## Vorwort

Verehrte Leserinnen und Leser,

bei der Lektüre des Heimatjournals Kreis Ahrweiler überrascht immer wieder die große Themenvielfalt. Es wird dabei deutlich, dass längst noch nicht alles über unser Kreisgebiet in Geschichte und Gegenwart gesagt worden ist.

Das breite Spektrum der Beiträge im Heimatjournal 2018 reicht von unserer frühen Geschichte bis zu Gegenwartsthemen.

Rückblicke, so auf die Geschichte der Ursulinen in Ahrweiler (1838 - 2017), die nach rund 180 Jahren segensreichen Wirkens die Kreisstadt verlassen haben, das Jubiläum „750 Jahre Stadt Sinzig“ und auf die Anfänge des Nürburgrings vor über 90 Jahren, gewähren uns in Wort und Bild Einblicke in die Entwicklung unseres Kreisgebietes.

Breiten Raum nimmt die Dokumentation unserer Gegenwart ein.

Nachfolgende Generationen können dann künftig im Journal Interessantes nachlesen, was sie so in keinem Geschichtsbuch finden.

Das Heimatjournal pflegt und fördert die Erinnerungskultur. Es präsentiert alljährlich viele Aspekte zu einer Standortbestimmung des Kreises Ahrweiler.

Dies geschieht auch durch Beiträge aus der Verwaltung, dem Wirtschafts-, dem Kultur- und Vereinsleben. Volkskundliche, besinnliche, anekdotische und unterhaltsame literarische Beiträge finden sich ebenfalls in dem heimatkundlichen Standardwerk.

Jung und Alt lädt das Heimatjournal zum Schmökern ein, denn auch der 75. Jahrgangsband der heimatkundlichen Reihe beleuchtet viele Facetten der Kreisgeschichte.

Ich danke von Herzen allen Autorinnen und Autoren, die durch ihre wertvolle Mitarbeit zum Gelingen des Gemeinschaftswerks beigetragen haben.

Der heimatkundlichen Publikation wünsche ich viele Leserinnen und Leser und eine weite Verbreitung.

Herzliche Grüße

Ihr



Dr. Jürgen Pföhler  
Landrat des Kreises Ahrweiler

